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斷和容忍的淸神爲基礎。因此我在關於剛果問題所作 

的陳述中，立論單純，我相信我3避免了任何易滋爭義 

的言論，因爲我自始就想避免這種爭議。世界和平不 

應該倚附情感而應該本於理智。如果不復能口武力來

强求和平的實現，那末和平便鹰該口容忍爲基礎。比 

利時將根據這個精神繼續支持聯合國所進行的事業。

午後去時二千五分散會

第八八一次會議 兴^戶1/孩紧I
一化六0年千月一日星期六午前十時呈十分组納

主席：的：1：，口似1舟诚比801^咖(:愛爾蘭^

議疆項旨八

通過議程

總務委員貪窠一次報告書(八//^^。）

一.主席：大會今天上午處里的事項有第十五 

屆常會議程的通過、項目的分配、與本屆會的組織。關 

於此等事項^大會當前有總務委員會第一次報吿書

〔乂/側巧。

二我建議首先討論本屆會的組織。如果沒有反 

對意見，我蔚請大會各代表翻到總務委員會報吿書第 

臺節。我可認爲第十九段至第二十二段所載的委員 

會各項建議是大會所能接受的。旣然沒有人反對， 

我就認爲它們都是可料接受的。

決定如識。

兰.主席：我們現在講到議程的通遇與項目的 

分配。

四. 第二、第兰、第四、第五及第六委員會的工作， 

與曰往各年的時間表比較，白經拖延得很遲了。爲使 

上述各委貴會能儘可能從速開始工作起見，我要向大 

會建議：我們今天會議関始就討論把暫定分配予第 

二、第兰、第四、第五及第六委員會的項目列入議程的 

事。大會在決定了此等項目的列入及分配問題之後，就 

立卽進行討論總務委員會報吿書第一0段內所載的 

建議，並且討論議程上的其餘項目切決定此等項目是 

否列人是否分配予全體會議、第一委員會、或特設政治 

委員會。

五. 巧在這個時刻應當說：總務委員會報吿書通 

常情形下是巧經常屆會的第一個甚巧巧提出並予處

置。因爲各種埋由，今年未能如此辦理；總務委員會 

報吿書今年比較過去任何一屆會議都提出得較遲。所 

口大會必需採取特別措施，立卽處涅總務委員會報吿 

書。要使這件事情能够辦到，我恐怕大會必需排定在 

屋期一晚上舉行一次夜間會議。

六.如果沒有反對意見，我們就依此進行，就是 

我們現在討論挺第二、第5、第四、第五及第六委員 

會有關的項目，然後進行到報吿書第一0段內所載的 

建議，並且討論其餘項目，然後於星期一晚上舉行一 

次大會夜間會議繼續討論。

決定如識。

屯.主席：我請大會各位代表翻到總務委員會 

報吿書的第壹節。項目十二是暫定分配予第二委員會 

的。如果沒有人對於該項目列入議程表示反對，我就 

認爲大家同意列入。

項巧千二，未經討論，列入議巧。

八. 主席：我可否認爲項目十兰亦已列入議程？

項目千互，未經討論，列入識巧。

九. 主序：項目二十屯片)係關於聯合國緊急軍 

維持費估計數。有沒有人對於該項目列入議程表示反 

對？

項目二千去(^)，未經討論，刮入議巧。

一〇,主席：如果沒有人對於項目二十八至兰 

十二列入議程表示反對，我就認爲太家同意列入。

巧目二千八至互十二，未經討論，列入識程。

一一，主席：如果沒有人對於項目兰十呈至兰 

十六列入議程表示反對，我就認爲大家同意列入。

項同互千之至呈千六，未經討論，列入議程。

一二.主席；項目兰十屯至西十屯所論及的問 

題係屬於第四委員會權限範圍之內。旣無反對意見， 

我認爲太會同意列入議程。
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項目互十去至四十去，未經討論，列入識巧。

一兰.束席：項目四十兰至六十函係與將請第 

五委員會討論的問題有關。關於項目五十，總務委 

員會業已通過秘書長所提的一項建議〔參閱乂/^口^/ 

152,第五段〕；聯合國第二屆海洋法會議就該會議速 

記紀錄出版問題所通過的決議窠應由第五委員會於審 

議槪算時予口 1審議。如果沒有人反對，我就認爲大會 

贊同秘書長的建議。

決定知議。

一四. 主席：舰震沒有人反對，我就認爲大會同 

意把項目四十八至六十四列入議程。

项目四十八至六千四，未經討論，列入識巧。

一五. 主席：如果沒有人對於項目六十五及六 

十六列入議程表示反對，我就認爲大會同意列入。

巧目々千五及々千六，未經討論，列入識巧。

一六. 主席：'旣無異議，我就認爲大會同意將項 

目屯十四列入議程。

項目击千四，未經討論，列入識括。

一屯.主席：因無反對意見，我就認爲大會同意 

將項目屯十六列入議程0

項目击千六，未經討論，列入議程。

一八. 主席：旣無異議，我就認爲犬會同意將項 

目八十二及八十兰列入議程。

项日八千二及八十之，未經討論，列入議程。

一九. 主席：大會現在己同意把暫定分配予第 

二、第呈、第四、第五及第六委員會的項目列入議程。 

巧們現在就討論此等項目化何分配予各委員會。爲此 

目的，我請各位代表注意第一《報吿書第十八段內所 

載的建議。

二0,關於項目十二(經濟暨祖會理事會報吿書^ 

的分配，我要指出，總務委員會已建議將各章及各節 

依各委員會的權限範圍分配予各有關委員會，但亦須 

將報吿書其他各節或各章供給各委貴會口便於需要時 

討論一切協調問題。

二一. 旣無異議，我就認爲大會同意將總務委員 

會建議發交第二委員會的項目分配予第二委員會。

決定如議。

二二. 主席：旣無異議，我就認爲大會同意將總 

務委員會建議發交第兰委員會的項目分配予該委員 

會。

決定如議。

二兰.主席：旣無異議，我就認爲大會同意將 

總務委員會建議發交第四委員會的各項目分配予該委 

員會。

決定如識。

二困.主席：旣無異議，我就認爲大會同意將 

總務委員會建議發交第五委員會的項目分配予該委員 

會。

決定知識。

二五. 主席：旣無異議，我就認爲大會同意將總 

務委員會建議發交第六委員會的項目分配予該委員 

會。

決定如識。

二六. 主席：我現在請大會各位代表注意到報 

吿書第一0段內所載總務委員會關於中國在聯合國之 

代表權問題所通過的決議草案。關於此點，我要請各位 

代表注意尼泊爾代表團所提出的修正案〔^/^.]…〕。

二屯，巧^0巧於化1片I：美利堅合衆國:)：大 

會目下有總務委員會所建議的決議萃案一件，措辭如 

下；

"大會，

"一.決定拒絕蘇維埃化會主義共和國聯邦

所提關於將‘中國在聯合國之代表權問題'項百列

入第十五屆常會議程之請求；

"二.決定在第十五屆常會期間，所有關於拒

絕中華民國政府代表出席或准許中華人民共和固

中央人民政府代表出席之提案，一槪不予討論。"

〔乂/始2。，第十段。〕

二八. 大會通過此項建議的效果是，關於將中華 

民國由本組織除名改由中華人民共和國出席的提案， 

照一九五一年口來年年的往例，在本屆會期間不復續 

加討論而再度予口否決。我已在總務委員會〔第一二 

九巧會議〕約略說明我國代表團堅決反對蘇聯提案的 

種種理由。現在，在這個偉大機關的全體會員國面前， 

我要更詳細地闡述巧們的理由。

二九. 不遇，在此口前，我先要駿覆這次所提出 

的典本案毫不相干的一項論據。蘇聯迭次聲稱，我們 

美國人之所总反對中共出席，原因在我們對中國大陸 

上的國家制度採取了葛羅米柯先生所謂的否定態度。 

我要授引麥米倫首相在九月二十九日向大會發表動聽
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的演說時所說的明智的話："，，，我們至少必須擺脫舊 

有的陳腐口號及落伍的两喊"〔第八屯七次會議，第九 

八段〕。我們目下的問題並非所謂國家制度之間的衝 

突。這與標語或口號無渉，而是違反聯合國原則及人 

類良必的實際行爲問題。

呈0,讓我探討一下聯合國在歷史上現階段所處 

的地位。因爲誰也不能否認，關於中國的蘇聯提案雖 

曾在過去幾年內每年在大會中提出而遭否決，但是每 

次提出的時機，都絕對不及聯合國當今面臨的關頭，更 

有歷史意義、更爲緊急、更有希望、更爲危險。有人稱 

聯合國成立口來的第十五年爲非洲年。這是很恰當的 

名稱。在本届會中，我們已經准許了十六個非洲新國 

家入會。這些國家幅員廣達四百萬方哩，横貫這一大 

洲的中,5,佔全洲面積兰分之一口上。它們新獲獨立， 

切願對我們的工作有所貢戲，並願替它們本國及人民 

取得憲章的利益、和平與獨立的保證，口及憲章開宗 

明義的巧言所稱的"大自由中，一較善之民生"。幫助 

它們獲得這當利盆是本組織及會員國的重任，値得我 

們在今後幾年褐力口赴。這是聯合國歷史上現階段的 

基本事實之這項重大的轉變大致循和平途徑，也 

是我們當前這個多難的世紀中一大幸事。

兰一.悲慘的例外是剛果(雷堡市)境內的園爭。 

就在幾天口前，大會曾爲此事召開緊急屆會急速應變。 

聯合國在當地從事其創辦口來規模最大的活動，努力 

應付國內的騷擾及外來的干渉，切維護新國家的主權 

獨立。

兰二.有待今後事件決定的問題至關緊要。這便 

是剛果人巧，乃至全非洲人民，究應享有正在等候他 

們分裹的、而且是他巧在權利上應分的自由與獨立的 

傳統，還是聽由他們被一種新的帝國主義併呑。

兰兰.因此，蘇聯旣然現在想要准許中共出席本 

大會，理當査巧中共當局對於聯合國在剛果的活動一 

向兜竟採取什麽態度。

兰四.關於這一點，我們並非沒有證據。北平市 

長彭眞先生身兼當權的中國共產黛政治局的委員，而 

該局又是中共的最高權力機關；他就曾於一九六0年 

九月十二日向北平羣衆大會發表演說稱：

"最近美國帝國主義者，在聯合國旗曠掩飾

下，對剛果進行武装干渉，赤裸裸地顯露出美國

帝國主義是非洲民族主義獨立運動的最惡毒的敵

人。”

兰五.兩天後，在一九六0年九月十四日，北平 

政府發表了一篇關於剛果情勢的正式聲明，我曾在總 

務委員會中引述這篇聲明的要點。全文充滿"在美國 

控制下的聯合國部隊"之類的語句。其中有一處對哈 

瑪紹先生特別侮辱，說化"對美國帝國主義惟命是從"。 

這是中共官方對剛果情勢有關事實的夢醬說法。其 

實，美國對剛果情勢所採取的毎一步驟，無不出於髓 

合國的請求，無不合乎這裏極大多數會員國所支持的 

方案〇

云六.推敲這類言論，就不難想見中共假使今天 

在聯合國佔一議席，就會多方設法搗毁聯合國力求在 

刚果及非洲各地建立的一切事功，無所不用其極。他 

們會高聲讀揚獨立運動，同時卻企圖把非洲人民束縛 

於一種每洲人民都已經認淸楚爲新帝國主義的制度。 

假使今天北平發言人可口進入這裏的會場，到這個發 

言臺上來講話，他們利用這些機會所要達到的目的卽 

在此。凡是熟詰他們歷來行徑的代表對這一點都是深 

信無疑的。

兰屯.用這種方法一我引用蘇聯請將這項目列 

入議程的節略〔乂7^；7旬中的話一"使聯合國的聲望 

及權威大爲提高"，的確十分離奇。任何國家或當局用 

這種方法來增進它獲准加入本組織的機會，更是離奇

之至9

兰八.中共對非洲問題的這種態度並非突然的一 

時變態。這是中共整個侵略薦武行爲的特徵，我現在 

將這類行爲盡量簡短撮述一下。

兰九，在韓國，當一九五0年秋孝聯合國部駭幾 

乎對北韓共產黨的侵略軍完全擊退之際，一百萬中共 

軍隊湧入韓國，重新實施侵略。爲了這件事中共於一 

九五一年二月間經大倉通過決議案一件〔決議案四九 

八(五：0予口麗斥，直至今日這件決議案依然有效。

四0,對聯合園苦戰兩年之後，停戟於一九五呈 

年實現。中共卻違反惇戰協定，一面悍然拒絕說明他 

們手中千萬戰俘的下落，直至今日尙無交代，一面又 

非法向他們在北韓的軍事部隊增援。他們暗中破壞停 

戰協定爲防止這類違反情事所建立的監察制度。到今 

天爲止，他們始終表示唯有在一種條件下方始願見韓 

國統一，這便是務使全國受不住他們的壓力而落入共 

產黨的掌捏中。

四一，這些年來，他們一直向束手無策的不自由 

的中國人民灌輸怪諮的謬論，說美國是韓國的侵略
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者，又說聯合國的行動是美國企圖把新中國在搖藍內 

族死的陰謀的一部份。

四二.自一九五0年口來，中共不時在臺灣海峽 

使用兵方，抖配合奪取臺灣及猿湖，從而毁滅中華民 

國的强暴軍事行動。有兩次，一次在一九五五年，又 

一次在一九五八年，中共對臺灣的暴行及威脅達到高 

潮，总致西太平洋上全面戰爭的陰雲密佈。到今天爲 

止，它還在繼續任性肆意赎轟外島，這是當今世界上 

唯一有組織的轟擊。

四兰.自一九五五年口來，美國先後在一百次口 

上的大使會議中，謀與中共代表擬訂雙方彼此不在臺 

灣海峽使巧武力的協定。他們固執拒絕訂立這項協定。

四四. 在東南亞，中共也在使用侵略性的壓力。 

他們自一九五0年二月起，開始號召所有東南亞人民 

推翻本國政麻。多年來，他們對企圖推翻菲律賓及馬 

來亞政府的共產黨游擊隊給予軍事上的支援及宣傳上 

的鼓勵。

四五. 北越南是大部份依賴中共而立國的共產國 

家。中共臂助該國政權在兵力及武器兩方面大舉擴充 

軍隊。這一切全都違反了適巧於該區的停戰規定。1 ^

巧六.這個政權在西藏的暴行是衆所深知的。早 

在一九五0年二月，他們在取得政權之後幾個月內， 

就派遣軍隊前往鎮壓傳統自治的西藏山國。至一九五 

九年，他們加緊控制，卽刻解散西藏政府，並且設立 

一個所謂西藏自治區，當然毫無白治可言。這是殖民 

暴政。千萬西藏人被屠殺。西藏的宗敎領袖兼俗世領 

袖達賴卿麻被逐出國避難。對西藏人的戰事在一九六 

0年內繼績不慑，時常有激戰的報導。從中國出動的 

共產軍隊爲了追浦企圖逃命的西藏人，甚至侵犯國際 

疆界。這件事如此擊重，所口大會要在今年秋季接連 

第二年加拭討論。

四屯.去年，中共越出西藏，武装入寇南亞若干 

主權國家的領主。尼赫魯總理坦白指斥這種入寇爲侵 

略。共產中國所出的官方地圖把其他國家早就視爲它 

們本國領主的一大塊±地，列入中國版圖。中共本其 

一貫作風，一面進行這種侵略行動，一面卻晦睹叫麗， 

指控受他們侵犯的國家從事侵略。於是，共產中國與 

非共產亞洲之間的邊境，全部擾攘不和。從韓國，而 

南、而西、到喜馬拉雅山爲止，沿着六千英里的弧線，

-九五四年日內瓦協定。

我們可口看到中共串通共謀、軍事侵略、陰謀顚覆、公 

然攫奪領止的歷史。

四八. 在中國大陸，對他國國民横施暴虐，到處 

皆然。外國基督敎傳敎±被捕者不下數百人，許多宗 

敎領袖甚至慘遭殺戮。外國平民坐牢的亦達數百人之 

多。中國回敎少數民族因所謂口宗敎爲掩護從事反革 

命活動的罪名而下獄者，不知多少。

四九. 中共蠻橫執政十年口來，尙不止這些暴行 

而已。此外，還發動正式的仇恨運動，發動仇視外國 

政府和外國人民的宣傳；其規模之大，用尼、之毒，在 

世界史上實無其匹。

五0,這種侮辱的主要目標就是美國。這個運動 

的劇烈程度，從下面所引一九六0年六月二十兰日北 

平廣播電臺廣播的一小段，可見一斑：

"北京反美宣傳週在今天到了第兰天。各種 

宣傳活動都在全市進行之中。北京所有文藝和藝 

術團體都已動員起來，參加反美國爭。空軍政治 

部戲劇組已從靑島趕回北京。中央民樂隊和中央 

歌舞隊正在忙於編寫和演習可口暴露美國帝國 

主義眞面目的節目。現在在北京表演的湖南、上 

海、山東等地其他話劇和歌唱隊也從事反美宣傳 

活動。"

這就是中國人民每天的精神食糧。

五一. 然而，這種瘋狂的侮辱並沒右眞正損傷美 

國。受揖傷的人民是中國人民，他衍不得不參加這些 

無埋性的巧謂仇恨番鬼的如狂如療的集會，而所謂番 

鬼的眞面目，中共從來不讓他們知道半點。凡是知道 

一點中國的偉大文化的人，看到這種下流的勾當，一 

定覺得悲痛。有時有人說，爲驅使中國人民生產較多 

的物品，非激起這様的情緖不可’。但是老實說，不使 

人民在這種精神地獄之中過日子，也可能提高人民的 

生活程度。這種精神地獄的存在，根本就危害世界和 

平。

五二. 這就是現在正由蘇聯提議准許加入聯合國 

的中共政權的行徑眞相。

五兰.現在讓我們把這種行徑與憲章的標準比較 

一下。

〔美国巧^表宣讀聯合國塞章第一條第一項及第四 

條第一'項。〕

五四.當然，巧們不龍期望本人剛纔所說的那種政 

權設法使聯合國的宗旨實現，也不能把這種政權叫做愛
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好和平的政權。這從本人剛才引述的中共對聯合國努 

力幫助剛果實現和平及眞正獨立一事所作的的孜擊， 

又得到一次證明。要證明中共反對聯合國憲章，蔑視 

一必奉行憲章的國家，再沒有比這個證據更有方了。

五五. 請讓本人再强調一下：目前北平統治者的 

侵略慣技並不是零散的、膚淺的；而是有系統的。這種 

慣技是由於他們酷嗜權力和暴力而起，而他們此種嗜 

好又復源自他們的思維體系。一九兰八年，毛擇東就 

寫過：

"每一個共產黨員必須把捏政治權力是槍桿

上長出來的眞理。依此，我們甚至可口說整個世

界可口用槍桿來改造。"

五六. 我們樂於相信二十二年前寫的這整話所表 

現的暴力崇拜，現在已經改爲柔和思想了。可惜得很， 

事實並非如此。僅僅昨天，有關於毛先生出版的一本 

新書的消息，這本書不僅重述他在一九吉八年所說的 

話，而且隨歲月的消逝而愈厲害。

五屯.主席先生，當毛先生講到帝國主義者和反 

動派時，他横的是你的政府和我的政府，口及世界各 
地派有代表在這個會堂出席的大參數國家的政府。當 

他提議依他所說，推翻一切反動統治，爲人類贏得永 

久和平時，他的意思是依照共產中國的榜様，去改造 

世界。這就是他的計劃，他坦白吿訴我們的計劃。

五八. 桌在且看中共提議怎樣實行這個計劃，他 

們想推翻我們的政府制度無論使巧暴力或和平方法在 

所不惜的計劃。一九六0年四月十六日，北平"紅旗" 

雜誌有一篇非常重要的文章。這不是私人出版的雜 

誌，今天的中國大陸沒有這様的雜誌。這是中國共產 

黨中央委員會的正式巧物。不用說，所謂中國共產黨 

就是共產中國最高統治集團的別名。對那個區域統治 

階級的每一分子而言該巧每一頁所載都是聖經。該巧 

對於推翻非共產主義政麻的革命，說過下面一句話： 

"所謂革命，就是被壓迫階級運用苹命性的暴力，也就 

是革命戰爭。"

五九. 事實上，這篇文章甚至不因想到世界戰爭， 

口氨彈來打的戰爭，而畏縮下來。祇要世界戰爭使共 

產主義有征服世界的希望，便絕不畏縮。約雨年口前， 

若干要人開始講述與中共領袖會談情形時，世界輿論 

狠表懷疑；這些中共嶺袖在會談中聲言中國受得了氮 

武器戰爭，因爲卽使死了兰萬萬人左右，仍然還有兰 

萬萬人剩下來，可总進行世界共產化的工作。願一下

-這種意願似乎太可怕了，可子犠牲數萬萬中國人- 

怕到不敢相信。

六0,但唐現在中共的官方巧物"紅旗"說，他 

們不怕氨武器戰争，因爲"在已經死亡的帝國主義的灰 

戀中，勝利的人民可口極快地創造比資本主義制度高 

千百倍的文明，並爲自己創造眞正光明燦爛的前途。" 

本人認爲這是世界上唯一有案可稽的實例，除此之外， 

無論什麽地方再也找不出這麽一羣人，相信使巧氨彈 

使他們非常衆參的人口一半口上都會消滅的世界戰 

爭，可口導引任何人步入光明燦爛的前途。

六一. 共產集團最近聲稱，唯有狂人瘋子，才侈 

談新戰爭。口這一點來判斷，這樣瘋狂地喜用暴力， 

似乎連在共產國家之中，也沒有比得上的。然而，蘇 

聯都說，爲了提高本組織的信譽和權威起見，我們應 

該歡迎抱有這種在、理的政權加入聯合國。

六二. 請記住這裹的提議不僅是聯合國應准許中 

共出席，而且實睽上，聯合國爲替他們騰出地位，還 

應將中華民國除名。這是憲章第六條專爲"屢次違反 

本憲章所載之原則，，，"的會員國而定的下場。^中華民 

國雖飽經憂患，而直到今天，仍爲中國人民古老文化 

和天才的眞亞淵府。它從未違反聯合國憲章。它盡了 

聯合國會員國的義務。它従未受本組織的麗貴。它一 

必一德，口必力和眼光，貢獻給我們的工作。

六兰.在結束之前，讓我扼要討論有時對這個問 

題所提出的若干論據。

六四. 第一，我們有時聽到人說：共產中國固然 

的確犯了公然違反憲章的罪名，但是若准許該國代表 

出席聯合國，使該政權得受中庸思想和感化方的薰陶， 

則易於補救它的極端行爲。可是，這種論據在憲章上 

找不出极據，因爲一個國家有無入會資格，要看它是 

否愛好和平，而不是看它是否需要革面洗丘、。

六五. 卽使如此，這個論據，若有事實爲證還是 

可受重視。但是，完全沒有這種事實。我們所討論的 

這個政權一向把要求本組織的席位視爲一種權利，甚 

至在他們對聯合國發動侵略行爲時也是如此。他們從 

來沒有表明願意服從聯合國憲章或本組織明白表示的 

意見，而緩和他們的政策。

六六. 有一'次，在一九五0年至一九五一^年的冬 

天，他們的使節來到聯合國，態度傲慢固執。後來， 

每次邀請他們參加這裏舉行的某種討論，他們都拒絕。 

他們繼續巧擊聯合國。他們說得淸淸楚楚：唯有依照
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他們自曰的條件，才能接受席位。但是，若依這些條 

件，不緩和他們的現行政策，就准許他們入會，則祇 

是獎励他們不巧協的態度，從而使他們侵略的癖好加 

强而不減弱。

六屯.第二個論據是：排斥中共，增加了戰爭的 

危險，因爲據說除了聯合國之外，沒有地方與他們談 

判。然而，過去八年來，我國一直在板門店、日內瓦 

和華沙，和他們談判。我們和他們談判關於韓國、關 

於他們非法巧留俘虜、關於臺灣海峽的問題。談判的 

場所並不缺少，可是中共方面，除了我們完全順從他 

們的不《協條件外，不願解決任何重要問題。

六八. 最後，有時有人說不准北平政權出席聯合 

國，就剝奪了六萬萬大陸中國人民在這個世界組織的 

代表權。卽使確是如此，由於北平政權發動侵略，口 

戰爭相威脅層見疊出，依照憲章規定，這個論據也 

不能成立。但是眞正的情形是北平統治者並不代表中 

國人民。北平政權是口武力勉题樹立的，十年口來， 

實行政治淸算，使中國人民一千八百萬人死[。各位 

知道，過去兩年，又强迫實行公社制度。這個吊]度除 

名稱外，是十足的奴隸勞工，對一萬萬二千萬家庭强 

迫實行。凡是代表人民的政府，一定沒有要用大規模 

屠殺和奴役民衆的手段，來保持政權的。

六九. 末了，今天的中國大陸多半還是與世界其 

他各國隔離孤立，這是一個悲慘的事實。但是，並不是 

我們把它孤立超來，乃是中國的共產統治者把他們自 

己，加上六萬萬左右的中國人民一齊孤立起來，依世界 

組織的觀點，他們的孤立，是由於他們對他們不能控 

制的一切人，懷有瘋狂的仇恨並横施暴行所造成的。他 

們的行爲與聯合國所主張的一切恰好相反。准許他們 

加入聯合國無異愚弄本組織，使它正當面臨爭取自由 

和平的富有歷史意義的新使命時，遭受莫大的打擊。

屯0,我巧必須時時希望並盡力謀求形勢好轉。 

我們必須保持誠意談判之門常開。我們必須期待一定 

會到來的一天，中國人民終於擺脫人爲的孤立，終於 

擺脫官方仇恨的毒害，可口重巧與外面世界恢復文明 

人類的接觸，重新加入過去他們貢獻不知多少的人類 

社會〇

屯一 ^^1：，1313口巧10^6\^蘇維埃社會主義共巧 

國聯邦國務院總埋蘇聯代表團認爲必須向大會提 

出恢復中華人民共和國在聯合國的合法權利的問題。

屯二.毫無疑義，不自然地拒絕中華人民共和國 

參加聯合國工作，對本組織大有損害，使它的工作範

圍相當地縮小，妨礙需要所有各國集體努方解決的國 

際問題的審議，並使重大問題的有效審議成爲實際不 

可能的事。

七兰.我想要特別强調說，現在爭點是一個大國 

恢復權利的問題。這個大國，依聯合國憲章規定，是 

聯合國的創始會員國，是安全理事會的常任埋事國， 

但是至今未能取得它當然應有的地位，參加聯合國各 

機關的工作，對本組織的工作有所貢獻。本組織應當 

是最廣大的國際論壇，並且原來是口普遍代表世界所 

有各國的原則爲基礎，但在本組織內竟沒有佔全人類 

四分之一的偉大中國人民的代表，這是完全不合法 

的。

屯四.社會制度與政治體制桓不相同的各個國家 

都有代表出席聯合國。這裏，像一面鏡子，應當反映 

出現代世界的眞實影像。可是照現在的情形，因爲在 

聯合國這裏設有中國的代表，本組織反映出的今日世 

界的影像不是正確的，而是歪曲的。’

毛五.有理智的人個個都明白：中華人民共和國 

是統一全部中國人民的一個大國；中華人民共和國的 

政麻在全部中國領±行使充分的政治權力，祇有被中 

國人民所擊潰的蔣介石集團殘餘份子在美國艦駭掩護 

之下暫時仍然把持住的少數幾個島喚除外。

屯六.中華人民共和國已得到廣溜的國際承認， 

已與兰十四個國家建立正常外交關係。中華人民共和 

國的國際關係日漸迅速携張。中華人民共和國的人民 

現在幾乎與全世界都維持貿易及文化關係。

尤屯.中國人民現正在從事於一種巨大努力，要 

將他們在過去不久仍然經濟落後的國家轉變成爲一個 

高級工業及社會主義的國家。他們積極關在、和平，主 

張和平的國際經濟及文化合作。

屯八.中國是宣佈五項和平共存原則的一九五四 

年宣言的發起者之一。中華人民共和國政麻一再提出 

建議，企圖減輕遠東口及全世界的國際緊張情形。中 

華人民共和國對於印度支那、韓國及亞洲大陸其他區 

域內等情勢的和平解決，都有很大貢獻。該國政麻積 

極贊成在亞洲設立和平區，在太平洋設立"無原子武器 

區"並建議在亞洲及太平洋所有各國一包括美利堅 

合衆國在內一之間，締結和平不侵犯條約。

屯九.中華人民共和國國務院總巧周恩來同志， 

於一九六0年八月一日在北京講演，重申中國政府堅 

持社會制度不同的各國和平共存的政策。他說：
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"我們不僅想要與亞洲及阿拉伯各國和平共

存，而且想要與歐洲各國及世界其他區域各國和

平共存。"

他繼續說：

"我們主張在亞洲各國及太平洋各國一一包

括美利堅合衆國在內一一之間締結和牢不侵犯條

約，使這區域全部可口變成一個不受核武器影響

的地帶。"

八0,中國政府的政策確實誇明它堅守五項和平 

共存原則，它口實際行動贊成聯合國的基本宗旨及原 

則，它在竭方增進國際合作及增强各國間和平與友好 

關係。

八一. 那末，爲什麽聯合國至今尙未能解決這個重 

要但卻十分簡單的中華人民共和國代表權的問題呢？ 

主要是因爲美利堅合衆國並不想要解決。它竭盡力量 

防止中華人民共和國取得它在聯合國當然應有的地 

位。

八二. 豪本屆聯合國大會，許多國家元首及政府 

首長業己明白講出因爲偉大的中華人民共和國沒有代 

表出席聯合國的結果而引起的絕對不能容忍的情勢。

八云.美國致府對中華人民共和國操行一種敵對 

侵略的政策。早在一九五0年，美利堅合衆國對中國 

採取侵略行動，口武力奪取臺灣島，並繼續利用該島 

作巧據地，對中華人民共和國採取軍事挑豪行動；它 

繼續在遠東建立所謂"緩衝軍"並耗費美元若干萬萬， 

協助蔣介石派份子準備新的軍事挑募行動。

八四. 美國沿着中國的邊疆建立了很多的軍事基 

地。在過去十八個月期間，它在遠東舉行了四十餘次 

大的軍事演習，其中幾乎有一半是在臺灣及臺灣海峽 

舉行。美國的將領並不隱瞒此等演習是切中華人民共 

巧國爲目標。

八五. 同時，身居高位的美國政治領袖机虚僞地 

高談中華人民共和國的"侵略態度"。他們經常地提及 

美國一度强迫大會通過的非法宣佈中國爲"侵略者"的 

決議案〔四九八(五：0。順便說一句，關於該項決議案， 

我們可科問，誰的軍隊目前超梨在韓國？如果國務部 

人員健忘，我們可拭提醒他們-，中國志願軍離開該國 

曰久，而美國軍隊繼續佔據南韓。

八六. 美國政府企圖使中國人民所抛棄的膊介石 

及其腐化政權那様的政治死屍復活過來；這種企圖祇 

是弄壞遠東的國瞭空氣而已。

八屯.現在聯合國審議准許中華人巧共和國取得 

它在聯合國當然的地位的問題曰有十餘年之久。每年 

美國代表走上這個講臺陳述該國政府關於這個重要問 

題的立場。每年，各國在討論這個項目時分裂爲兩個 

大集團。一個集團，體察實際情勢，維護偉大的中國 

人民的合法權利，坦白公開毫不遲疑地宣佈：時機已 

至，應當補救這件有歷史意義的大不公道的事，請中 

華人民共和國中央人民政府派代表團來這裏與我們大 

家一齊出席聯合國，參加它的一切工作。

八八. 其他各國代表口各種口實避免作一種公正 

的決定，口種種辦法追隨美利堅合衆國政府之後，阻 

止聯合國作一種決定，來恢復中華人民共和國在聯合 

國的合法權利。

八九. 美國政府反對中華人民共和國所用的理由 

祇能使十一年前在中國因貪汚腐敗的國民黨政權培臺 

與中華人民革命勝利的結果而遭失敗的那些美國政客 

的黨羽聽來像是令人信服的。

九0,過去祇因我國人民破壞資產階級地主制 

度，實行偉大的社會主義革命，美國統治階級有十六 

年之久沒有承認蘇聯，這是大家都知道的事。自然满 

函人巧做這種事，並不要任何美國政客准許。中國人 

民在他們的共產黨領導之下作了同様的事。

九一. 我們深信將來會有一天美國政客對中華人 

民共和國採取一種較合理的態度，口尊嚴敬重而不口 

他們現在毎次所表現的敵意對侍那個偉大的國家。

九二. 在中華人民共和國在聯合國取得合法地位 

口前，我們無法建立眞正談判及解決裁軍問題的環境。 

如果就裁軍達成協定而沒有中國參加，此種協定是否 

有效？卽使有了裁軍協定，美國會說，因爲中國沒有 

參加，該項協定不能實行。可是美國本身卻又靖盡所 

能阻止中華人民共和國參加聯合國的工作。

九兰.我們緊急観請在座所有各位代表打破這個 

惡性循環。沒有中國參化，就不能裁軍，沒有中國參 

加聯合國就不能正常地執行職務。

九四.美國與幾個其他西方园家感到中國在聯合 

國已由蔣介石派份子代表的說法之荒謬，憂慮國民黛 

走卒們的命運，於是努力推行"兩個中國"的惡劣主張。 

可是任何人都知道"兩個中國"的主張實陵是一種欲蓋 

彌張的牽制手段，目的在分割中國這個偉大國家的領 

主，奪取由臺灣省構成的那一部分。
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九五. 成立兩個中國的挑撥計劃是註定要失敗 

的，這是久己明顯的事；美國的若干政客們明瞭此點 

愈早，則愈有益於全世界的和平。

九六. 有些人口爲主要還是中華人民’共和國眞正 

需要恢復它在聯合國的權利，這種觀念實屬錯誤。這 

些人錯了。我們說本組織的宗旨是要成爲聯合一切國 

家的一個普遍組織，如果這話沒有說錯，旣然大家要 

聯合國成爲現有的代表地域最廣及人民最多的國際組 

織，就難說誰更需要恢復中國在聯合國的權利，完全 

是中國本身，抑或是聯合國？這個組織需要中華人民 

共和國這様一個偉大的民族、這様一個强大的國家遣 

派代表出席並積極參加工作。

九屯.這是蘇聯代表團之所口建議在大會本居會 

王作開始之初就將恢復中國在聯合國的合法權利的問 

題作爲重要緊急事項予口審議決定的涅由。

，九八，美國代表設法表明有繼績對於中華人民共 

和國採取現行可恥的政策之必要，建議關於中國在聯 

合國恢復合法權利的蘇聯提案應予否決。現在讓我答 

覆他所說的話。

九九.美国代表在這裏提及北京市長彭眞同志所 

作的陳述。我熟識彭眞同志。如果你能看見他，你就 

會明瞭他絕不是像在這裏所描寫的那様。他是一個高 

尙的人，爲全國所敬重。美國代表說彭眞同志曾稱美 

國爲帝國主義國家。這是任何意料不到的新事情嗎？ 

全世界都巧道支持殖民政權的帝涵主義國家之尤者， 

莫過於美利堅合衆國。麻雀都從屋頂上喃卿地這樣 

叫。可是美國代表卻因彭眞同志所作的陳述而憤怒。 

豈是眞正如此白璧無瑕麽？正如大家知道已經有過十 

個孩子的少婦自己卻装作一個天眞處女一樣。

一00,美國代表又說：彭眞同志在講到秘書長 

時說他在剛果執行爲美國帝國主義興殖巧主義者的 

利益效勞的一種政策。這又是什麽新的事情嗎？ 

皿皿心3巧5 "本人比較彭眞更知道他在剛果執行誰的 

政策。他知道他是董斷資本的忠僕；他在聯合國內代 

表執行海盜政策、帝國主義政策、殖民主義政策的各 

國的利盆。

一0—.美國代表說，中華人民共和國努力的目 

標是奪取太平洋內的島哄。但是我問美國帝國主義的 

代表，他在講什麽島懊？中華人民共和國想要解放臺 

灣島及其他島巧。這些島哄是屬於誰的呢？

一0二.看看關於這事的國際協定，這些協定也 

經美國政府代表簽字。諸位將見到此種協定內載明臺 

灣島與沿海其他島喚都屬於中國人民。中華人民共和 

國有解放這些島娛的合法權利。我們過去支持，我們現 

在仍然支持，而且我們將繼續支持中國人民的此項合 

法權利。誠然，我應當說，就這聲島娛的解放而言，中 

華人民共和國政府表現出極爲忍耐的精神。那是中華 

人民共和國的國內事務;-沒有人有權干渉。如果蘇聯 

遇到此種情形，諸位可口深信無疑，我們不會容忍我 

們的領±被人佔據4便早已把一切賣國賊送去見閣王， 

使他們踪影毫無，並德島锻屬於人民。

一0云.美國代表在這裏詳述中華人民共和國的 

政權。他的陳述充滿了歪曲捏造的話。據稱在那裏發生 

某種鎭壓的情事。這是對;中華人民共和國加口非常惡 

毒的語毁。這並不是甚麽巧奇的事。他們從前怎麽證 

穀蘇聯，他們從前怎麽嚷嚷不休地講蘇聯劫運迫於眉 

睫！可是蘇聯現在仍然存在，而且日益欣欣向榮。最 

民主的制度實在莫過於各社會主義國家內通行的制度 

了。

一0四.是不是應當由美國代表吿訴我們什麽是 

民主呢？遲早他們必須知道如何組織一種人人權利眞 

受尊重的制度。祇有在社會主義之下，祇有在共產主 

義之下，眞正的民主才是可能的。美國代表侈談化會 

主義國家內的政權口前，我勸他自己照一照鏡子，口 

便見到美國現巧的是什麽種類的政體。

一0五.美國代表在這裏向非洲各國呼顧，告訴 

它們說，美國對它們如何友愛，對它們的福利如何關 

必。但是我要問這位高雅的紳±，這些國家的代表，如 

果沒有聯合國證件，是否能在他的"民主"國家內的旅 

館裏住宿一夜，是否能在白種人光顧的餐館內吃午餐 

或晚餐呢？不能，他們不能。無論對任何人類的尊嚴 

這都是侮辱侵犯。在美國，白人與黑人之間是劃分明 

確的。這是民主嗎，這是尊重人權嗎？不是，這是仇恨 

人類，在白人與黑人之間散播敵意。

一0六.讓黒人，讓亞洲與非洲的其他人巧的代 

表到我們那裏去，到蘇聯去、到中華人民共和國去、到 

任何社會主義的國家去，那裏他們會遇到友愛和情證， 

他們會眞實受到像人類所受的待遇。他們受到如此待 

遇，不是因爲他們是黒人，而是因爲我巧的人民深切 

同情並熱烈贊成那些爲自由而戰的人，那些許多世紀 

口來在殖民主義者手下備受痛苦及侮辱與壓迫的人。
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一0屯.在美國，他們對黒人處口私刑，將黒人巧 

死，祇是因爲他們是黒人。這是全世界都知道的。關於 

這事見於許多書籍，又有許多報紙登載。讓美國代表 

看看他本國的歷史！我們崇敬美國偉人林肯，他舉超 

旗喊，爲解放黒人而蘭爭。他是美國人，但是他爲各種 

民族平等及正義而對其他美國人作戰。可是疆族歧麻 

甚至到現在還在美國依然存在。直到今天，美國若干 

地方仍然不許黑人兒童進白人兒童所進的學校。這是 

不是文明社會的一種恥辱呢？可是美國代表卻膽敢證 

毁正在建樹社會主義的中華人民共和國的眞實民主政 

權。我祇能說；住在玻璃房子內的人不應當投擲石頭。

一0八.美國代表諮毁中華人民共和國的政權。 

我應當回答說美國的統治階級與若干絕非民主的政 

權，例如西班牙的法朗哥政權，有狠密切的友證。我 

可否詢問法朗哥是什麽人，，，

〔蘇骑國减院總理演説詞巧此疆起，自化緣姻去。〕

一0九.主席：我要請蘇聯國務院總理對本席 

惠予合作。我己表示本席的意見說，侮辱國家元首 

或政府首長人格的話，是不適當的。我怕發言人在講 

臺上描寫一個國家元首用的言詞是有欠謹愼，不合程 

序。因此，這擊言詞不應載入正式紀錄。我現在請赫 

魯曉夫先生渡績演說。

一一〇沁机长3防巧井18乂（蘇維埃社會主義共

-四.現在我想要再提出一點答覆美國代表所

和國聯邦國務臨總理我認爲主席的意見極不適當。 

當美國代表詰毁那個偉大的國家中國的時候，爲什麽 

他沒有停止美國代表發言呢？在聯合國內，所有各國 

都應當立於卒等的地位。我們絕不容忍主席允許發言 

人侮辱祀會主義國家。我不能接受他的意見。我們在這 

裏不是處於哀求者的地位。我們是大國的代表。巧們是 

在替我們的友邦中華人民共和國及其政權法律辯護。

------,美國與法朗哥政權訂有協定，雙方關係

友好。美國在西班牙主地上維持軍事基地，口便執行 

侵略的帝國主義政策6

一一二.美國政府的另一也腹朋友是它稱爲幾近

天才的李承晚，韓国人民的壓迫者。他把事情弄得狠 

糟总致韓國人民將他逐出。他秘密乘美國飛機逃出韓 

國。他目前媒藏在什麽地方呢？諸位可诗確信不疑， 

他是在美國的安全保護之下。

一一兰.在越南的南部，他們亦砍人民的頭。那 

'裏的眞實權力是在美國手裏。

說的話。他責備彭眞同志稱美國爲帝國主義國家並稱 

^他是聯合國秘書長，可是我認 

爲那項錯誤就要糾正一一爲殖巧主義政府的維護者。 

如果依據此種運由，美國代表認爲埋應要求說中華人 

民共和國不出席聯合國，我們必須問美國代表，.如何 

能够忍受蘇聯代表在這裏出席，因爲蘇聯代表對於美 

國的帝國主義政策與1^311皿"耐〇14在剛果扮的 

丢臉角色，不但業已龍責，而且還要繼績麗貴。

一一五.另外還有一點。如何解決恢復中華人民 

共和國在聯合國的合法權利的問題，是大會的事。有 

時人們通過不公正的決議，認爲此種決議確係基於事 

實。但是時間舆歴史推翻此種錯誤的決議。

一一六，反對中國在聯合國的權利的人想要什 

麽？他們祇想要一種社會制度的國家派代表出席聯合 

画。他們不喜歡中華人民共和國舆社會主義的制度。 

但是，如果II：會主義國家離開聯合國，建立它們自己 

的國際組織，並請其他各國支持它們爲和平而作的努 

力，又將如何？那對聯合國是一種致命的巧擊。那就 

是說，我們沒有'-個聯合的聯合國，卻有兩個有組織 

的集團，經常互相對抗。那將使國際緊張與軍備競賽 

增强而不鬆弛。

一一化.那不是我們想要的。我們想要聯合國成 

爲眞實聯合一致的一個組織。所有各國不問社會及政 

治制度如何，一律參加。我們想要它聯合所有各國而 

無例外。我們的共同責任爲保證人類可在地球上生活 

而沒有各國么間的戰爭，沒有軍事的衝突。但是此種 

目的祇有當所有各國在一個單一的組織內，卽在聯合 

國內聯合起來，才能達到。這是我們之所拭擁護聯合 

國的原因。’

一一八.無論何人，倘若想要地球上有和平，倘 

若想要裁軍，便應當投票准許中華人民共和國在聯合 

國取得合法的地位參加聯合國的活動。

―九.美國代表在這裏提出的建議反映巧使一 

個集團的國家反對另一集團的舊帝园主義政策。爲了 

此種理由，美國並不想要中國巧據它在聯合國的地位。 

那是美國巧需要的，口便能實行它的冷戰及軍備競賽 

巧政策，破壞裁軍協定的機會。這一切的自的是要繼 

績杜勒斯先生的"戰爭邊緣"政策。但是邊緣不是立 

足的穩固地方。縱然是受過一切特殊訓練的極熟練的 

奇技表演師，也說不定有時要失足。他們一旦滑倒，那 

就完了。如果這事發生，祇是一個人的慘禍。但是如果
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戰爭邊緣政策"失足"，那便是化界所有各國的大禍， 

結果造成可怖的核飛彈戰爭。沒有明瞭此事的人應當 

停下來想一想。

一二0,如果不要國際緊張局面仍然渡續惡化， 

中華人民共和國在聯合國的權利必須恢復。蔣介石政 

權沒有生命的驅體必須抛棄出去，它的地位必須由一 

個活的實體^中華人民共和國佔據！

一二一，主席：西班牙代表要求允許他行使答 

辯權，我現在請他發言。

一二二.]06 1^691兀財心^：西班牙:)：我不 

得不口瑟激之詞來巧斷這次的辯論，的確引爲遺憾。 

此種窓激的事件，不但對於我的年齢頗不相宜，對於 

激起事件的那位代表的年齡也不相宜。但是我必須感 

謝主席，因爲他的態度堅定，阻止他人對國家元首橫 

加謡襟，使此種調言不致巧乂聽聞，不致載入紀錄。

一二兰.再者，我國代表團對於所有在這裏出席 

的國家元首祇有奪重。但是我們對蘇聯代表團團長侮 

辱西班牙國家元首所說的話一我們簡直沒有聽到過 

的話一必須提化明白而强硬的抗議。我們絕對不接 

受這様的話。

一二四，主席：我知道希腊代表想要就程序問 

題發言，所口我現在請他發言。

一二五，乂^630巧~了0泌広2乂(希臘:)：我 

實在認爲赫魯曉夫先生剛才發表的演說無需由我提出 

答辯。關於他所說的話，我有我自己的意見但是我 

絕對不想急於答辯。不過他說世界上的所有各國都必 

須成爲社會主義的國家。旣然如此，我認爲便有另外 

說一句話的必要。我要說，我的信念是：若不口個人 

的自由爲基礎，沒有一個前進的社會能够存在。巧想 

要十分明白地說明這點。我亦深信世界大多數人民都 

贊成這種生活方式。

一二六，藉先生（中國本人深引爲憾的是本 

届會議的辯論有時候居然降落到了很低下的程度。蘇 

聯代表的演講便是我所想到的一個例子。他設想本大 

會乃是一羣無知無誠不通事理的烏合之衆。他祇激動 

我們的意氣。據本人愚見，那篇演講有辱聯合國。它 

對這偉大的組織是有害的，因爲它毁壞人類對於我們 

大家希望所寄的這個偉大機關的尊重之必。

一二屯，大會現在審議的是總務委員會第一次報 

,告書內關於蘇聯要求〔乂7^；74〕把所謂聯合國內中國 

代表權問題列入我們議程一案的那一部分0^452〇,

第十段〕。總務委員會業已通過一件決議案，建議拒絕 

蘇聯的要求。我們又有尼巧爾代表團主張推翻總務委 

員會建議的一件提案〔义/!^，314〕。

一二八，巧國代表團擁護總務委員會的建議，並 

且觀請各國代表團採取同一行動。我們深信蘇聯提出 

的項目不値得大會考慮。

一二九，蘇聯要求將中國代表權問題這項目列入 

議程的目的是要把我國代表團排出於聯合國，而把中 

國議席給中共政權的代表。

一兰0,蘇聯巧表稱中華民國爲一具死屍。他口 

爲死屍不應該參與本大會。當然，他慣於埋葬別人。 

我認爲他的話毫不眞確。如果依照蘇聯的提議改變中 

國出席聯合國的代表，勢必造成最嚴重的眼前效應與 

永久結果。就眼前而論，此一改變勢將增長中共政權 

在國內及在國際的威望。中共政權必定利用增添的威 

望更進一步地壓制中國的人民，更進一步地顚覆侵略 

中國的鄰邦。因此，此一改變旣危害中國人民的利益， 

又危害遠東的和平與安全。

一呈一，我國政府是聯合國創立者之一。我們履 

行會員國的一切義務，始終如一。在安全涅事會、經濟 

暨社會理事會、託管理事會口至在大會的工作中，我國 

代表團始終會同其他愛好和平的各國代表團，協力維 

護聯合國的理想。從無一人批評我國政府沒有履行我 

們對聯合國的義務。我國政府在這裏的紀錄光榮，殊 

不亞於其他任何會員國。我國政府在聯合國的代表權， 

化沒有置窝或辯論的埋由。

一三二，我知道蘇聯和本組織內的其他共產主義 

國家聲稱中共政權是中國大陸六萬萬人民的政府。蘇 

聯代表團關於這問題的節略〔八^4474〕講到中國大陸 

上建立的所謂國家制度，又講到中共政權成立了十一 

年云云。這是所謂現實主義或面對事實的言論。我想 

請大會從道義及政治的立場來審査這種言論。

一兰兰.固然，共產政權竊據了中國大陸。但是 

本大會必須注意，無論就其起源言，那個政權乃是"非 

中國的";而且就其性質與目的言，那個政權也是"非中 

國的"。

一呈四，我國大陸上的共產主義政權乃是所謂中 

國共產黨的創作。那個黨是四十年前蘇維埃前政權在莫 

斯科成立了口後不久便組織起來的。它是在莫斯科派來 

的俄國共產黨人員胡定斯基(卽胡定康)直接領導之下， 

組織起來的。一九二一年，另一俄國共產黨員化名馬
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林來到中國幫助它發展按充。所謂中國共產黨實際乃 

是蘇俄的產兒，而且自始至終是蘇維埃養育長大的。

一兰五，蘇聯科中國共產黨爲工具，開始在我國 

實行侵略陰謀的伎倆。所有蘇聯在許多其他國家採用 

的侵略手段，我們中國人民在過去四十年中都經歷了。 

我們親胺看見共產黨的渗透、顚覆和鼓動內戰。有時， 

共產黨徒爲了葦固所得，準備下次進攻，便提出"和平 

共存"的口號。但是等到人民的抵抗意志軟化削弱之 

後，他們立卽發動更加猛烈的進攻。

一呈六.蘇俄對中國的侵略在第二次世界大戰結 

束後立卽達到最高峯。各位代表容或記得，在日本接 

受盟國所提的和平條件前幾天，蘇聯軍隊開進了我國 

的東北幾省，名爲對日作戰，實際是對我國政麻作戰， 

給中共軍事援助。本人前在大會第四、第五及第六屆 

倉討論蘇聯侵略我國的項目時，已將蘇聯侵略我國的 

這些事實對大會有所陳述。本人現在不欲再予賛述。 

這些均已載入聯合國紀錄。但是本人欲請各位代表注 

意，本大會於藩查這些事實之後，曾經達到若干愼重 

決定。大會一^五二年二月一日通過的決議案五〇五 

(六)判定，本人現在宣讀決議案原文：

^，"蘇維埃社會主義共和國聯邦自日本投降

後對中國國民政麻在東兰省(滿洲^恢復中國主權

之努化靖加阻燒，並灿軍事及經濟上之援助給

予中國共產黨口反叛中國國民政麻。"

一云屯，這便是共產制度如何在我國大陸建立 

的。一方面，當時佔領我國東呈省的蘇聯軍隊對於我 

國政府在那個重要地區建立國家權力的努方横加阻 

^撞5另一方面，蘇聯軍隊材軍事及經濟援助供給當時 

對我國政麻作戰的中國共產黨徒。在是種情形之下產 

生的這個中共政權乃是蘇俄對我國實行顚覆侵略的產 

物。

一云八.蘇聯要求本屆大會審議中國代表權問 

題，事實上便是要求聯合國蓋印核准蘇聯顚覆侵略我 

國的結果。據本人的意見，倘若聯合國一旦對此一發 

展予口道義的許可，便是違反道義，便是一大政治錯 

誤。建立本組織的目的是防止侵略，不是鼓勵搞賞侵 

略。

一兰九，過去十一年來，蘇聯繼績在軍事和經濟 

方面援助中國共產黨。這種援助，最近有一個實例，便 

是當艾森豪威爾總統訪問我國時，中國共產黨轟擊金 

門和其他島喚所用的十屯萬發藤彈，都是蘇聯製造的。

一四0,自從十一年前共產政權在北平成立後， 

它就一再向中國的亞洲鄰邦實施侵略。這個政權成立 

剛到一年，便干渉朝鮮戰爭。由於它侵略朝鮮，中國 

巧共產政權受到大會譜責。中國共產黨又直接、間接 

侵略越南和寮國。還有，他們在菲律賓、泰國和馬來亞 

從事滲透和顚覆。最近，他們甚至在拉了美洲和非洲 

設法活動。

一四一，中國共產黨毫不尊重條約義務。朝鮮和 

，印度支那的停戰協定一簽訂後，他們就予口破壞。大 

會能否口一議席給予這様的一個侵略政權而同時還能 

維護聯合國的原則？

一四二，蘇聯代表在他的演說內誇耀中國共產黨 

的所謂"和平外交肢策"。共產政權的這些行爲豈是這 

種"和平外交政策"的表現？

一四兰.大會一定還記得去年冬天中國共產黨爲 

了邊界脚紛和印度發生武裝敵對行動。印度不能算是 

敵視他們的一個國家，他們還曾和印度大聲宣佈所謂 

"和平共存五項原則"。這豈是"和平外交政策"的表 

現？

一四困，就內政言，共產政權壓迫人民，實施恐 

怖。爲了維持它的暴虐統治，它使用殘殺、奴役和洗 

腦的慘酷方法。最近，它在中國大陸的各省成立了那 

個軍事組織的不人道的所謂"人民公社"制度。今年年 

初，公社制度攒充到初期原獲幸免的大城市。在公化 

內，人類降到動钩園內禽獸的地位了。

一四五，中國共產黨在西藏侵害人權，肆艇忌揮， 

是大會所深悉的。去年，許多會員國代表都來到這個 

講壇麗責中國共產黨的這種行爲。大會的決議案一吉 

五兰(十四^竟被中共口蔑視的態度完全不涅。西藏問 

題今年再度討論時，我還有許多話要說。憲章鄭重地 

重申："基本人權人格鲁嚴與價値，，，之信念。"大會豈 

能考慮口一議席給中國共產黨，而同時還要聲稱忠於 

聯合國憲章的原則？

一四六，大會也許不大淸楚中國共產黨徒所發表 

的政見。中國共產黨中央委員會的喉舌"紅旗"雜誌一 

九六〇年四月十六日一巧登載了一篇文章，標題是"列 

寧主義萬歲！"，內稱：

"最後社會主義制度要代替資本主義制度。這

是人類意志所不能左右的客觀法則。不論反動派

怎様努力想阻止歷史之輪，革命遲早要發生，而

且一定要勝利。"
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一四毛，共產主義制度代替資本主義制度，換言 

之，全世界共產化，這便是中國共產黨徒和他們在其 

他國家內的同志們所認爲各種國陵和國內問題的唯一 

最後解決辦法。我不知道這是否符合那些主張重視現 

實、擁護中國共產黨參加解決國際問題者的願望。

一四八，總而言之，據我國代表團的意見，如果 

大會討論蘇聯所提的項目，那便是違反中國人民的利 

益，違反聯合國的利益。這祇會對蘇聯和國際共產主 

義有利。

一四九，本人所代表的中華民國政府是唯一能代 

表中國和中國人民發言的政麻。我國政府是中國文化 

與傳統的護衞者，是愛好自由和珍惜自己精神遺產的 

中國人民一不但是在臺灣的而且是在全世界各處 

的，包括大陸的六萬萬在內一~思想寄託和政治團結 

的重必所在。我國政麻的神聖使命便是幫助大陸同胞 

愈來愈烈的圖爭口便推翻暴虐的共產桓椎，光復自由。

一五0,在我們目前所迫處的悲慘的環境中，我 

們希望聯合國至少在道義上支持爲和平、正義、自由而 

奮圓的中國人民，不要援助或慰勞中國人民的壓迫者 

和遠東和平的擾亂者。

一五一，中國大陸六萬萬人民的呼聲是;"共產政 

權滾出去!"聯合國要尊重中國六萬萬人民的願望，也 

要說："不許中國共產政權進來"。

一五二，主席:美國代表要求行使他的答辯權， 

所总我現在請他發言。

一五兰.妳:.巧^0皆570的的美利堅合衆國:)： 

我有幾項涅由故意延遲幾分鐘行使我的答辯權。我要 

感謝主席在請名單所列的次一發言人講話口前先准許 

我提出這項簡短的陳述。

一五四，我並不想要在蘇聯代表發言之後立卽提 

出我的意見，因爲我不願使人口爲這個嚴重而基本的 

問題是兩個對立的大國之間一種私爭。如果我坦白地 

說，我想要略爲延遲我的答辯，使我亦不會沒有節制， 

我認爲這亦是大家所了解的。

一五五，赫魯曉夫先生企圖歪曲美國的影像。我 

要這様說：在美利堅合衆國內每一個美國人一~我說 

"毎一個美國人"——無分種族、膚色或信仰，所享有 

的自由，所享有的機會，所享有的兩利，比在任何共 
產主義國家內所享有者部較多。知^美利堅合衆國情 

形的任何人都巧道這是事實。

一五六，姑且不講剛才誕磯曲解我國所說的話， 

我認爲巧們在這個會廳裏聽到所說種種話語及其所用 

口氣的人一定再度爲聯合國本身深感不安。蘇聯代表， 

在這個會廳裏，無論在講臺上，或從他的席次，表演 

種種奇觀，使人不但眞正感到奇怪而且大爲震驚。我 

不僅口這種聽衆之一的地位發言。我必須說這種行爲 

使人深切懷疑究竟是否有就裁軍或現代和平的任何其 

他較大問題作認眞、積極而平必靜氣的談判的可能。我 

爲聯合國深引爲憾的是這種懷疑竟然引起了。我祇能 

希望我們今天上午所聽到的放肆的怒號不再重演，又 

希望美國常常復述的立場：祇要有談判的誠意及成功 

的可能它隨時可口談判，將爲大家所接受。

一五屯，巧巧!]口口氏^^斯口了口^印度尼西亞:)； 

如同往年一樣，印度尼西亞代表團贊成將關於中國在 

聯合國之代表權問題的項目列入大會議程。中國是聯 

合國會國，那在這裏是不成問谭的。祇有一個中國 

存在，那亦是不成問題的。唯一的問題是中國在聯合 

國的眞正代表，正如口心；460131在他向大會〔第 

八八0次會議〕致詞時所明白陳述的。

一五八，在說明我們的關於眞正代表問題的意見 

時，我祇講列入議程的程序問題。雖然總務委員會將 

列入議程的程序問題與代表權的肢治問題混爲一談， 

行動頗爲含混可疑。這是此刻大會當前的一個問題而 

且是唯一的問題。

一五九，中國在聯合國之代表權問題不是新的。 

自從一九五0年口來，這個問題口各種的方式在聯合 

國及其所屬各機關內一再提出。因此，贊成及反對將 

這個項目列入議程的理由一定陳舊而且有點重複。但 

是有一個重要的不同之處。銳然這個是否列入議猩的 

問題根本是自由討論的問題。寶成列入的埋由日益更 

爲恰當，更有力量；反對列入，反對自由交換意見的 

理則逐漸更不允當，更爲陳腐乏味。

一六0,什麽是反對列入這個項目的巧由呢？在 

往年，反對的狸由是口兩種論點爲主要根據，本屆會 

亦是如此。反對列入議程的一項涅由是中華人民共和 

國中央人民政府的政策及態度問題。.據說中華人民共 

和國在韓國、在西藏，沿着它邊疆及在大陸本身所採 

取的行動使該政麻不能在聯合國取得合法的議席。現 

在，第一，遺種理由在我們目前的審議之中宪竟是否 

佔有適當地位，那是大成問題的。我已經說過，在這 

個階段我們所關也、的祇是列入議程的程序問題。在韓 

國及其他地方發生的事件，雖然本身確屬重要，當然
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對這個項目亦有影響，但係實體事項。因此，在我們工 

作的這個程序階段是無關的事項。但是，姑且不講在 

這個階段此疆理由是否適當，它是不是正當埋由呢？ 

是否不許中國這様一個强大的會員國進入本組織的範 

圍，不許它參與本組織的調停和解，就能够解決韓國 

及裁軍一類的國際問題呢？

一六一，我們要記住，自從聯合國成立口來，中 

國就是會員园。現在唯一問題是代表權問題。我們亦 

須記住，聯合國不是口斥退開除爲其處罰方式的奢判 

法院。如果聯合國是一個審判法院，要口行爲良好作 

爲代表權的條件，我恐怕我們么中有許多代表的議席 

都會有點危險。我恐怕聯合國會髮叢更像一個擁擠的 

旋轉門，而不是安靜討論及談判的一個會議場了。誠 

然，甚至假定中華人民共和國的政策是^-^部分代表團 

所不喜歡的，但這巧不是拒絕將這個項目列入議程的 

一個正當的通由。

一六二，依據憲章規定，本組織的主要任務不是 

審判，而是擊法補救足口破壞和平的國際爭端或情勢。 

它的宗旨虐促成國際合作，口解決國際問題，依據普 

遍原則，構成一協調各國行動的中屯、。聯合國的代表 

權不是一種競爭的獎品。它是一種義務及責任。而且 

祇有事實上能够運用國家資源及領導人民履行會員國 

義務的政廊一就這次情形而論，這倒是中華人民共 

和國一一才能擔任上述的義務及責任。祇有該政府能 

接受及履行在這危險的時代關係我們大家如此重大的 

憲章義務及責任。

一六兰，在中華人民共和國沒有在本組織取得合 

法議席的時候，聯合國如何館够有效地處里裁軍一類 

的國際問題呢？這個問題的答案明顯確定而且對聯合 

國職權的有效行使關係非常重大。這答案是：不能。 

僅僅由這一點就可口看出口中華人民共和國過去事件 

爲理由而反對將這項官列入議程的理由在這個時候是 

不適當的，反而實際乃是另一贊成將此項目列入議程 

的埋由。

一六西，我將在適當的時間回到這銳。但是首先 

我想要討論有人固執反對列入此項目所用的另一巧 

由。有人說，因爲大家對這個中國在聯合國內的代表 

權問題意氣激昂，從事辯論，可能祇是使空氣惡化。 

這種埋由實在難口了解。

一六五，大家對於列入議程的大多數項目豈不都 

是意氣费昂？大《對於裁軍、阿爾及利亜、韓國、停止 

巧試驗及熱核試驗，切及項目表上的其他各種問題，

豈不都是意氣激昂？誠然，列入議程的大多數項目都 

是可能一觸卽發的，可能使空氣惡化。

一六六，再者，若干代表團也許對於某一項目比 

較另一項目更爲意氣激昂。但是我們的興趨高低，我 

們的意氣激昂程度，不能够作爲贊成或反對列入議程 

的標準。顯而易見，這不能够作爲此種有選擇性的限 

制的標準，適用於一個項目，而且祇適用於一個項目。 

我們不能依照此種雙重的標準。

一六屯，事實上，一個項目的列入議程就明白含 

有意氣激面衆議紛粒，甚至爭論激烈等情事存在的意 

思。聯合國的任務正是處埋此種衝突及争端。它不能 

逃避這種困難問題。如果本組織甚至拒絕討論各會員 

國急切關憂並提出大會請予列入議程的問題，人類對 

聯合國的信必必受嚴重損傷。

一六八，還有反對埋由的另一方面，也是很奇怪 

的。他們鬟囊說，聯合國的會員國比其他國際團體及 

機關較不明白道理，較不能自行約束。中涵代表權的 

問題已經在各種會議場所，包括國際奧林巧克委員會 

在內，討論過了。中華人民共和國與會員國，尤其是 

美國之間已在聯合國口外就許多國際問題進行談判許 

多年之久。許多，許多國家巧中華人民共和國有貿易 

關係及文化交換。可是有人事實上吿訴聯合國說：茜 

至將這個項目列入議程，亦是不够盡責。我們不能够 

接受此種不合理的情形。我們不能够接受聯合國的威 

信及權威遭受這種巧擊。本大會畢竟不是一個午後的 

茶會〇

一六九，本組綠的危險是什麽？這危險不是由於 

大家對於這個項目意氣激扇，而是由於採取既鳥一様 

的態度一定產生的恐懼及無知。每次延遲列入祇能够 

造成這種危險。我們常常見到西方的報紙上說中國鬼 

魅在國際會議上麵翔。中國鬼魅是在聯合國上面肆 

翔，許多年來都是如此。祇要年年使用手段延擱這個 

問題，它將繼續作祟，損害我們的會議。我們必須將 

它放在光天化日之下。我們必須將這個項目列入大會 

本屆議程，面對世界的現實情形。如果巧們眞是關亡、 

巧平機關的聯合國的威信、權威及效力，我們別無其 

他辦法。

一屯0,誠然，中國代表權的間題雖然由一屆大 

會延擱到下一屆會，但疫有人否認這問題仍然存在。沒 

有人否認它是一個很引起爭論的問題。沒有人否認它 

的討論不能無限地延擱。這個問題每次殖期討論，每 

次作此種空前未有的延期討論一而且這是在聯合國
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的歷史上空前未有的一一祗是承認這個問題最終必須 

討論。延期能把這個問題暫時不談，但是不能把這個 

問題消除。延期能把它暫時抛棄在旁邊，但是不能把 

它徹底解決。中國在硫合國之代表權問題現在是而且 

將來仍是活躍得很的閱題。

一屯一，我們祇需看看大會第十五届會的議程。 

實際上凡未解決的每一項重大政治項目都有中華人民 

共和國爲其直接有關的一造。這點無需詳細申述，乃 

是非常顯而易見的。祇須提及裁軍問題就已够了，這 

包括普遍澈底裁軍、停化核試驗及熱核試驗、防止核 

武器散佈更廣，口及防止奇襲的可能措施。若沒有中 

華人民共和國參加，我們豈能有效向前進行而希望這 

些項目有一項或全部得到成功？甚至反對列入的各代 

表團亦承認有使中華人民共和國參加裁軍談判的必 

要。可是不幸它們的立場是矛盾的。如果我們要與中 

華人民共和國談判，如果我們要他們在這個貴有裁軍 

主要責任的聯合國主持之下裁軍方面與我們合作我們 

必須做的第一件事情便是現在將中國代表權問題巧入 

議程。

一七二，我並非說，中華人民共和國積極參加我 

們的會議的當然結果便是裁軍及其他嚴重問題獲得解 

決。但是我說，聯合國必須採取一切步驟務必求得解 

決辦法。利用一切可能方法去尋求國際問題的解決是 

重要的事情。否則要在本組織]^外尋求解決。這是必 

須避免的危臉。祇有我們使聯合國成爲一個眞正具有 

代表性的機關，一個代表全體人類的機關，這種危險 

才能避免。

一七兰.事實上依大會決議案兰九六（五）的規 

定，這個項目應當列入議程。一九五0年十二月中國 

代表權問題首次發生時所通過的這件決議案聲稱，凡 

遇會員國在聯合國之代表權成爲聯合國爭執之點時， 

則此問題應由大會審議。所口這項問題在十年口前便 

業已促請大會審議了。這種義務延不履行，爲時已久， 

可是絕未遺忘掉。大會在十年之後尙未實行它自己所 

作的建議，這大槪不會增高聯合國的威信及權威。我 

誠然對於此點深引爲憾。

一屯四，此外必須提及，自從中國在聯合國之代 

表權間題列入議程口來，十年之中，聯合国會員國數 

業已增加很多。十年拭前，聯合國誇耀有六十個主權 

國家爲會員國。今天，聯合國有九十六個會員國，在 

很近的將來，此數應當達到一百。

一屯五，現在如果通過總務委員會的建議，我們 

事實上便使一九五0年口來加入聯合國的會員國不能 

發表它們關於中國代表權問題的實體意見。我們的意 

思豈是要使兰十六個會員國沉默無言？使兰分之一口 

上的聯合國會員國不能審議中國代表權問題的實體， 

使整個聯合國不能重行審議這問題，這豈是公平正大 

的辦法？我們認爲不是。我們深信每一會員國都有權 

口頁責機體的地位討論決定這個問題，自由公開交換 

意見。

一屯六，我在開始講話時已說過，這极本上是討 

論自由的問題。世界人±等着要聽各方贊成及反對這 

個中國代表權問題的意見，現在已有許多年了。聯合 

國內必須言論自由。正是在聯合國內我們必須尊重這 

項基本人權。

一屯屯，總務委員會的反對列入議程的建議是言 

論自由的一個障礙。我們必須掃除這個障礙。我們必 

須停止此種限制言論自由權的延擱手段。此種手段應 

當用適當辦法於適當時間加口諸責。

一屯八，在這階段，我促請大會否決總務委員會 

的建議。不要等待到一天，因爲種種理由，聯合國邀 

請中華人民共和國政府在本組織內取得合法的議席而 

該政府卻拒絕接受我們的邀請。

一屯九，璧於上述種種情節，我國代表團決.定投 

票反對總務委員會第一次報吿書〔人^452巧第一〇段 

內所載的委員會決議案，決定投票贊成尼泊爾代表團 

與幾內亞代表團所提出的修正案[:及乂/ 

崎。

千後一時二千分歡會


